

Fecha: 01-03-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl. : El Mercurio de Valparaiso

Tipo: Cartas

Título: CARTAS: Crisis habitacional

Pág.: 9 Cm2: 72,4

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000 No Definida

Es urgente una estrategia coordinada que articule mecanismos como compra, venta, permuta y expropiación, respaldados por un diálogo continuo entre el Estado y los actores sociales. Sólo así podremos transformar este complejo escenario en soluciones inclusivas y sostenibles.

Daniela Quintana Académica Facultad de Arquitectura, Construcción y Medio Ambiente, Universidad Autónoma

## Lecciones pendientes

Chile es un país que aprende rápido, pero olvida aún más rápido. A 15 años del terremoto y tsunami del 27F, el mayor desastre natural de nuestra historia reciente, la tragedia de los incendios en Viña del Mar vuelve a poner sobre la mesa una dolorosa realidad: no basta con enfrentar emergencias, hay que transformar la experiencia en aprendizaje y, más importante, en políticas públicas que permitan anticiparse y responder con eficacia.

El proceso de reconstrucción pos 27F fue ambiciosoy, consus luces y sombras, dejó enseñanzas que, al parecer, no hemos sabido capitalizar. Se avanzó con "planes específicos", con un enfoque multisectorial y herramientas extraordinarias para enfrentar una situación extraordinaria. Se crearon zonas de catástrofe con facultades especiales, se canalizó la inversión a través de subsidios diseñados para acelerar soluciones y se logró coordinar a distintos actores